

Señora Alcaldesa de Huesca, Sr. Subdelegado del Gobierno, Sr. Delegado Territorial del Gobierno de Aragón en Huesca, Jefes de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad en Huesca, Oficiales Generales, Oficiales, Suboficiales, personal de Tropa, personal civil, amigos todos. Muchas gracias por haber querido acompañarnos en este acto conmemorativo del trigésimo segundo aniversario de la creación de la División Castillejos

Quisiera expresar nuestro especial agradecimiento al TG Melero, Jefe de la Fuerza Terrestre, por haber aceptado presidir este acto de su División.

También, agradecer la presencia del General de Ejército Varela, anterior Jefe de Estado Mayor del Ejército, e impulsor de la reapertura de nuestro querido Acuartelamiento Sancho Ramirez. Gracias, mi General, por acompañarnos hoy, y también por haber participado activamente en la celebración de este aniversario con la magnífica conferencia impartida ayer.

Me gustaría dar mi sincera enhorabuena a los que hace unos momentos les ha sido impuesta una merecida recompensa. Estas distinciones constituyen un motivo de orgullo para ellos y sus familias, y también un ejemplo y estímulo para todos nosotros.

Aprovecho, ya que mañana es el día de San Juan Bosco, patrón del Cuerpo de Especialistas, para felicitar anticipadamente a todos los Especialistas de la División y expresarles nuestro reconocimiento y afecto por su abnegado trabajo y entrega permanente.

Por supuesto quisiera felicitar a nuestro entrañable amigo D. Ernesto Escar Monaj, el cual ha recibido hoy la distinción de su nombramiento como SOLDADO DE LOS CASTILLEJOS HONORÍFICO. Mediante este nombramiento queremos reconocer el especial cariño que ha demostrado siempre hacia nuestra División, colaborando y potenciando la imagen de las Fuerzas Armadas en la sociedad oscense. ¡Enhorabuena, Ernesto!

Este año 2024 recuperamos nuevamente la celebración del aniversario de la División tras varios años en los cuales no ha sido posible realizarlo por diversos motivos: principalmente las limitaciones impuestas por la pandemia del COVID, y el traslado desde Madrid de este Cuartel General. Pero nuevamente lo celebramos, encantados de contar con la presencia de autoridades de la ciudad y

provincia de Huesca, con las que tenemos una magnífica relación, y que desde el primer momento han facilitado la integración de todos los militares en la localidad.

Contamos en esta parada militar con una representación de todas las Unidades que componen la División, estando presentes todos los Jefes de las Brigadas, Regimientos independientes y Batallón de Cuartel General, con sus correspondientes Guiones.

Los orígenes de la actual División hay que buscarlos en la creación de la Fuerza de Acción Rápida en enero de 1992, Unidad nacida para satisfacer la necesidad del Gobierno de contar con un instrumento ágil y flexible ante situaciones de crisis. Posteriormente, cambió su denominación a Fuerzas Ligeras en abril de 2006. Llegando en 2013 a tener la certificación como Cuartel General de División.

En enero de 2017, tiene su último cambio de nombre, pasando a tener la actual denominación: División “Castillejos”, incrementando progresivamente el número de unidades hasta enero del pasado año, momento en que alcanza su organización actual: seis Brigadas, el Regimiento de Caballería “España”, el Regimiento de Transmisiones y el Batallón del Cuartel General, convirtiendo a esta División en la Unidad con mayor potencia de Combate de toda la Fuerza Terrestre, y por tanto de todo el Ejército de Tierra.

El traslado desde Madrid hasta este Acuartelamiento Sancho Ramirez, en junio de 2020 constituyó un importante hito para la División con el consiguiente movimiento de todo el personal, materiales y capacidades a este histórico cuartel.

Ya que nos encontramos a comienzos de año, me gustaría realizar un rápido resumen de los avances o logros de la División durante el pasado 2023, y apuntar así mismo los retos que nos van a ocupar en el futuro inmediato.

El 01 de enero de 2023 destacó, el anteriormente comentado cambio de dependencia orgánica del Regimiento de Caballería “España” 11, pasando de depender de la Fuerza Terrestre a hacerlo de la División Castillejos. De esta manera se recuperó una de las capacidades divisionarias, la Agrupación Táctica de Caballería, proporcionando un elemento de combate indispensable para cualquier operación en la que la División pueda participar.

En cuanto a Ejercicios de preparación para el combate podemos destacar los siguientes:

El Ejercicio Swift Response 23, en el que se ejerció el planeamiento y conducción de una operación de entrada inicial en escenarios diferentes y lejanos a lo largo de Europa (Estonia, Polonia, Italia, Grecia y España) coordinando operaciones aerotransportadas y de asalto aéreo mediante Agrupaciones Tácticas multinacionales. Estuvimos actuando bajo mando del V Cuerpo de Ejército Estadounidense, siendo la primera vez que este ejercicio era liderado por una unidad no Norteamericana.

Otros dos hitos importantes han sido la participación, como célula de respuesta de la División “Castillejos”, en los ejercicios multinacionales de la OTAN “*VALIANT LYNX*”, y “*CITADEL BONUS*”, para certificar, respectivamente, al Cuartel General de la OTAN de Bétera y su homólogo francés, como Cuarteles Generales de Cuerpo de Ejército capacitados para el mando y control de operaciones de combate de alta intensidad.

Finalmente se desarrolló el ejercicio Strong Cohesion, en el que se puso a prueba la capacidad de la Brigada VII para desplegar en el nuevo escenario de Eslovaquia, así como dar muestra de las capacidades nacionales dentro del ámbito OTAN. Este año ya hemos comenzado el despliegue en la nueva misión de la OTAN en ese país, además como nación líder. Esta operación representa un nuevo reto para nuestro Ejército, no solo por la entidad de las fuerzas que despliegan en el este de Europa sino también por las capacidades que tienen que estar alistadas y predispuestas en España, para escalar y reforzar si fuera necesario.

Destacaron también los ejercicios GAMMA de la BRI VII y BRI X, culminando su fase de adiestramiento general. Fueron los ejercicios del fin de la progresión en el adiestramiento y permitieron constatar la capacidad de nuestras brigadas como unidades de combate, integrando múltiples capacidades, no orgánicas y provenientes de otros mandos de la Fuerza Terrestre.

En relación a las diferentes zonas de Operaciones, durante el pasado año la División ha aportado contingentes para las operaciones en Mali, Irak, Líbano y Letonia. Además se ha reforzado a las Unidades de Defensa Antiaéreas de Turquía y Letonia. Y también hemos aportado personal aislado a los Cuarteles Generales

de las operaciones de la Unión Europea ATALANTA, EUTM Somalia y EUTM República Centro Africana. También Observadores de la ONU en Colombia. A fecha de hoy 965 militares de la División se encuentran desplegados en operaciones más allá de nuestras fronteras.

Se ha trabajado mucho durante 2023, y afrontamos con ilusión este nuevo año. Tenemos bastantes retos por delante. Uno muy importante, y que se pondrá a prueba durante el ejercicio Toro 24, será el de establecer unos puestos de mando con suficiente movilidad, distribuidos y modulables, que permitan el mando y control de la División teniendo en cuenta los escenarios actuales. Escenarios en los que el campo de batalla es “transparente”: todo lo presente en el campo de batalla puede ser detectado y localizado rápidamente con suficiente precisión. Por ello debemos buscar la necesaria protección de los Puestos de Mando ante las amenazas presentes. Movilidad, dispersión, aprovechamiento de la infraestructura para protección, enmascaramiento y reducida firma física y electrónica.

Por otra parte, en lo relativo a operaciones, como ya he comentado, se acaba de iniciar el despliegue en Eslovaquia. Aunque siempre es complicado abrir una nueva operación, el hecho de contribuir a fortalecer el flanco Este de Europa hace que la preparación deba ser, si cabe, más exigente, máxime cuando España asume el liderazgo de una Brigada Multinacional.

También continuaremos con nuestro propio adiestramiento mediante los ejercicios nacionales, siendo el principal el ejercicio TORO24 ya mencionado. El más importante para el Ejército de Tierra. Este año, además, presentará un nuevo desafío añadido, que será la proyección extra peninsular de uno de los Puestos de Mando.

No quisiera terminar sin mencionar un reto permanente, y en el que también nos vamos a empeñar este año 2024. Éste es el de continuar afianzando a las Unidades de la División en esta Ciudad, en Huesca. Que el Cuartel General, el Regimiento de Transmisiones y el Batallón de Cuartel General constituyan un destino profesionalmente prestigiado, meritorio y atrayente. Destino atrayente, no sólo para los militares de la División, sino también para sus familias. Para que

disfruten de todas las comodidades, servicios y atractivos que ofrece esta hermosa ciudad que con tanta hospitalidad nos acoge.

Para finalizar quisiera dedicar un sentido recuerdo a nuestros compañeros que han fallecido en acto de servicio este último año en actividades de preparación para el combate. Ellos son testimonio de la entrega máxima al servicio de España.

Soldado Iván Mejuto Rodríguez y Sargento Raúl Molina Descalzo, de la Brigada VII, fallecidos el 19 y 26 de octubre, como consecuencia de un accidente de tráfico cuando regresaban del ejercicio GAMMA que habían realizado en el CENAD San Gregorio.

Cabo Miguel Ángel Jiménez Andújar y Soldado Carlos León Rico, de la Brigada X, fallecidos el 21 de diciembre en el transcurso de un ejercicio en el campo de maniobras de Cerro Muriano.

En unos instantes, cuando entonemos “la muerte no es el final” y escuchemos el toque de oración ruego a todos los presentes que dediquemos un pensamiento a estos compañeros con emoción y gratitud por su supremo sacrificio.

Mi Coronel manda firmes,

Para finalizar, manifestando nuestro espíritu de servicio, compromiso y lealtad a España, a su Majestad el Rey, y al Ejército os pido que gritéis conmigo:

VIVA ESPAÑA!

VIVA EL REY ¡

VIVA EL EJERCITO!